

La carrera por la alcaldía de Quillota ya entró en tierra derecha y nombres desde todos los sectores han surgido como postulantes al cargo. Entre ellos destaca la figura del concejal Jaime Tapia, uno de los nuevos líderes de la centroderecha, quien además siendo el candidato a alcalde más joven guarda un nutrido currículum académico y de acciones sociales que ha desarrollado como autoridad y vecino para hacer de su ciudad, un lugar mejor.

El actual concejal y candidato a alcalde conversó con TuOpinas.cl sobre su vida, su historia y sus planes para Quillota como alcalde.

Anuncio Patrocinado

#### • ¿Quién es Jaime Tapia?

Tengo 32 años, soy el tercero de cuatro hermanos educados bajo la fe cristiana, estudié en el Colegio Cristiano de Quillota y después entré a Licenciatura en Química y Química Industrial en la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), hice un magíster en Ciencias Agronómicas y Ambientales, además Actualmente soy candidato a doctor en Ciencias Agroalimentarias en la Escuela de Agronomía de la PUCV. Estoy casado con una bella mujer, la Jo y orgulloso padre de un hijo que se llama Joaquín.

## • ¿Cuándo empezó tu interés por lo social?

Fue algo que siempre tuve por mi educación cristiana, pero que empecé a trabajar en ello con más fuerza cuando estaba en la universidad, asumí algunos liderazgos como la secretaría general del centro de estudiantes y la vicepresidencia del movimiento gremial, me di cuenta de que podía encabezar proyectos para que los demás estuvieran mejor, desde ahí asumí desafíos como ser tutor de la Fundación para la Superación de la Pobreza y voluntario de Techo para Chile en la emergencia del Aluvión de Atacama en 2015, cosas como esa te marcan para siempre.









# • ¿En qué momento decidiste entrar en el área política?

Ya tenía experiencia en la universidad, pero en 2016 asumí el desafío de ser candidato a concejal por mi comuna y obtuve la segunda votación de mi lista. Fue en diciembre de 2018 cuando juré como edil en reemplazo de Alejandro Villarroel, pero durante todo ese tiempo estuve desarrollando algunos proyectos que buscan hacer de Quillota un lugar mejor.

#### ¿Cuáles son esos proyectos?

En 2017 fundé la organización "Quillota Mejor" organización destinada a poner en valor a las personas, trabajando en 3 áreas: Medio Ambiente, Deporte y Cultura y Patrimonio. Hemos desarrollado talleres y actividades de lengua de señas, talleres deportivos, instalación de contenedores para reciclaje, concursos fotográficos y de dibujo, rescate patrimonial, rescate culinario, entre otras cosas. El verano de 2019 cree junto un grupo de mamás y papás la primera academia de hockey césped en Quillota, la Academia Hockey Quillota. El año pasado representamos a la comuna en diferentes competencias, festivales y clínicas deportivas en la región y ahora nos encontramos preparando el plan retorno, en una primera fase virtual y posteriormente presencial, obviamente cuando las condiciones sanitarias sean seguras. Hoy me encuentro nuevamente junto a otro grupo de amigos desarrollando otro proyecto que me apasiona y que tiene relación con el desarrollo sostenibles de las ciudades, obviamente pensando en mi Quillota.

# • ¿A tu juicio cuáles son las principales problemáticas tiene la comuna en este momento?

Quillota es una comuna con un importante crecimiento demográfico en los últimos 30 años, aumentando en un 35% su población; frente a esto la comuna se ha ido reconfigurando para dar respuesta a la población y a su calidad de vida. Sin embargo, hay temáticas que naturalmente no han sido abordadas con el énfasis necesario, como, por ejemplo: la seguridad pública, la empleabilidad profesional, la planificación urbana, la gestión integral de los residuos domiciliarios, y diversas temáticas medioambientales. Además, tenemos un problema no menor de deuda estructural en el municipio que debe ser abordado con otro tipo de estrategias, para garantizar una sanidad en las arcas municipales.

## ¿Cuáles serían tus soluciones a esos problemas?

En lo inmediato debemos apoyar al comercio y generar un plan de reactivación económica con todos los gremios del comercio, la construcción, los servicios, el sector gastronómico y muy especialmente nuestros emprendedores. De ahí en más nos enfocaremos en tres pilares



fundamentales, seguridad, medio ambiente y planificación urbana.

Buscaremos un equilibrio entre lo medioambiental, social y económico, buscar el desarrollo sustentable de la ciudad y en ese sentido tenemos la responsabilidad de rediseñar la gestión de los residuos domiciliarios, liderar una política comunal con respecto al agua, avanzar en la movilidad sostenible, abordar y planificar la renovación y construcción de viviendas, fomentar el uso de energías renovables, crear parques urbanos y elaborar políticas comunales de conservación, siendo agentes activos en la educación ambiental de nuestros niños y jóvenes.

En materia económica queremos transitar hacia un modelo de economía circular, fortaleciendo la economía local y en cuanto a la seguridad pública, innovar, incorporando tecnologías de punta y en el área educacional, rediseñar las mallas curriculares de nuestros establecimientos educacionales técnicos profesionales, apuntando a los nuevos desafíos de la sociedad, y finalmente como parte fundamental de nuestra futura gestión, está la integración de nuestras localidades rurales, eso entre otras muchas propuestas que tenemos para desarrollar.

Por otra parte, en cuanto a la deuda de nuestro municipio, es necesario contratar una auditoría externa que nos diga en qué se ha estado gastando el dinero de todos los quillotanos y así saber cómo mejorar la gestión de recursos.

• Esta candidatura es un gran desafío, ¿por qué quieres ser alcalde de Quillota y por qué deberían votar por ti?

He podido ver que cuando trabajamos en equipo podemos lograr grandes cosas, como pasó en la emergencia hídrica en Boco, sentí la angustia y desesperación de los vecinos; pero verlos emocionados al abrir nuevamente la llave de la casa, eso no tiene precio. Tuve el privilegio de trabajar en una solución para los vecinos de ese sector y lo logramos, quiero liderar esos procesos, quiero ser parte de ese impulso, quiero poner mis capacidades al servicio de Quillota y creo, humildemente que son las necesarias para encabezar la comuna.

Se que con el apoyo de los vecinos podremos dar un salto como comuna, manteniendo lo bueno y potenciando las soluciones novedosas. Los políticos llevan 30 años hablando de cómo tienen que ser las cosas, de cuáles son las grandes soluciones a los problemas, y creo que ahí radica el error. No digo que no tengan que hablar, pero hoy es tiempo para escuchar. Ese ha sido mi estilo, y los dirigentes y los vecinos con los que he trabajado lo saben. Uno tiene una sola boca y dos orejas, para escuchar el doble de lo que habla. Hay



que tomar el conocimiento en terreno y llevarlo a la generación de políticas públicas.



y tú, ¿qué opinas?